

# Le mont Grand Morne, à cheval sur deux municipalités

Haut de ses 608 mètres, le mont Grand Morne chevauche les municipalités d'Adstock et de Sainte-Clotilde-de-Beauce. Son site offre un paysage majestueux sur l'ensemble de la région des Appalaches. L'entrée et la façade se retrouvent du côté d'Adstock alors que l'accès au sentier est situé du côté de Sainte-Clotilde-de-Beauce qui opère les activités autour de la montagne.

Rare témoin des fonds océaniques existants il y a 500 millions d'années, le mont Grand Morne offre un menu plein air plutôt exceptionnel : randonnées pédestres, deltaplane, parapente, escalade d'été ou d'hiver, camping sauvage, observation de la géologie des lieux de l'astronomie de la faune ou simple pique-nique..

Les parois d'escalade au nombre de près de 200 s'offrent tant aux débutants qu'aux experts et peuvent atteindre plus de 100 mètres de hauteur. Si l'escalade et le vol libre en deltaplane ou en parapente s'adressent davantage à des clientèles cibles, la randonnée pédestre est accessible à tout le monde. On y dénombre plus d'une demi-douzaine de sentiers de diverses difficultés permettant de faire le tour de la montagne et même, dans certains cas, d'y découvrir quelques grottes. Ces sentiers avec panneaux d'interprétation totalisent près de six kilomètres. Ils permettent d'admirer le panorama sur l'un des deux belvédères ou à la tour d'observation. De plus, le Chemin de Saint-Jacques, le Compostelle des Appalaches, intègre le circuit du mont Grand Morne entre Sainte-Clotilde-de-Beauce et Sacré-Cœur-de-Marie (Adstock) dans leur parcours touristique.



En 1986, le maire de Sacré-Coeur-de-Marie, Ghislain Lachance, réussit à obtenir les premières sommes nécessaires, soit environ 47 000 \$, pour la réalisation de l'aménagement de l'accès et des équipements du mont Grand Morne soit l'aire de stationnement, les sentiers, un escalier, un belvédère, un espace récréatif et du mobilier. Député fédéral du comté de Frontenac, l'honorable Marcel Masse a été un acteur de premier plan dans le développement récréotouristique du mont Grand Morne. Entre 1986 et 1990, il a contribué à ce que le Gouvernement du Canada verse plus de 120 000 \$ à la Corporation de développement du Grand Morne.

Au fil des ans, avec l'aide de bénévoles et l'implication de passionnés du plein air, le site se bonifie de refuges, de plates-formes pour camping et d'une plate-forme de départ pour le vol libre. Autant la Fédération québécoise de la marche et de l'escalade que l'Association québécoise du vol libre décrivent les lieux de façon plus que positive et en font la promotion.

Bélonie Jacques, l'un des pionniers du chemin de la Grande-Ligne, acquiert le lot 25B sur lequel le Grand Morne est situé. Déjà très tôt au siècle dernier, cet attrait était fréquenté par les jeunes et moins jeunes qui gravirent, marchèrent et firent des pique-niques au sommet.



Camping et refuge (sans service) sont disponibles sur place, mais au sommet seulement. Pour y accéder, vous devez toutefois marcher pendant 30 minutes avec votre équipement. Vous devez apporter votre eau. Par contre, la vue et les couchers de soleil pallient ces inconvénients.

